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REUNION DU CONSEIL DE VILLAGE  
  Du 28 Avril 2023  

 
  

  
Présents : André BAYOU, Valérie BENATAR, Florence (rapporteur) et Jean-Claude 
BOURGOINT, Catherine GILLANT, Jean-Pierre MARCHAND, Yves PABOIS, Dominique 
PACTON, Marie-Flore PICARD, Gilles de RAUGLAUDRE, Serge RENAUD. 

 
Absents excusés : Jean-Paul CHAUVET, Olivier COQUET, Jacques DRUAUD, Karine 
DOUZILLE, Maryline ROBINEAU, Claudy TEXERON, Didier TOGNI 

  
Invitées : Alyssa CASTANER, Christine GABET 

Pour la mairie : 

Daniel MARCONNET, Adjoint au maire  

 

CM : Conseil municipal -   CV : Conseil de village  

  
Tour de table   
 
Valérie BENATAR souligne que pour 2023, notre soutien actif à l’heure civique sera 
prépondérant. 
Daniel MARCONNET rappelle l’importance du quatuor d’animateur de l’heure civique au sein 
du CV : Valérie BENATAR, Marie-Flore PICARD, Yves PABOIS et Claudy TEXERON. 
 
Jean-Claude BOURGOINT rappelle que l’engagement de chacun ne pourra se pérenniser que 
si des réalisations se concrétisent. 
 

 
 

Ø  Projet Ciné-club  
 
 Valérie BENATAR se dit très attachée à promouvoir et accompagner ces projets de cinéma. 
Elle souhaiterait que ces séances soient l’objet d’un débat en fin de projection.  
On attend le feu vert du CM. 
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Une première partie administrative est à constituer, puis il serait plus facile de passer par le 
biais d’une association ou d’en créer une.   
 
Alyssa CASTANER dit que ses amis (jeunes) ont apprécié la séance de cinéma en plein air de 
l’été dernier.  
Daniel MARCONNET nous informe qu’une nouvelle séance devrait être proposée cet été. 
 

Ø Végétalisation et arborisation du village 
Les squares sont remplis d’herbes folles, ce qui ne met pas notre village en valeur. 
L’idée de plantation de 75 arbres /arbustes a été actée. Franck COUDRAY (adjoint, 
délégué aux espaces verts) s’en occupe et Franck MUSSILLIER responsable des 
services techniques est prêt à nous accompagner sur ce projet. 
  
Gilles de RAUGLAUDRE attire l’attention sur la question de la gestion de l’eau dans le 
choix des arbres. Cet aspect, en effet primordial, est et sera bien pris en compte. 
 
En ce qui concerne l’eau, on rappelle que l’eau retraitée est déversée dans la mer 
actuellement. 
Un piézomètre existe dans notre commune, qui permet de suivre l’état des nappes 
phréatiques, Serge RENAUD nous communiquera le lien pour accéder au site. 
Serge nous explique que les manques d’eau à Marsilly sont les mêmes depuis 50 ans. 

  
 

• Signalétique et bancs 

                                                        
Projet piloté par Marie Flore PICARD et Jean-Claude BOURGOINT 
RAPPEL :  
Il fait suite à des constatations et discussions avec des marsellois ou des visiteurs. 
Peu de signalétique pour se repérer dans le village et valoriser les commerces, points 
remarquables, maison médicale, pharmacie, etc. 
 Manque de pancartes et de plan de village aux points stratégiques et entrées de 
village 
Pas assez de bancs pour se poser et reposer. 
Il a été proposé au CM la pose de panneaux indiquant les principaux commerces, le 
cabinet médical…et d’accoler le QR code de la mairie sur des panneaux existants 
(proches des pistes cyclables, parkings, aires de repos, etc.). 
Le positionnement de quelques bancs a aussi été proposé. 
 
Chacun a son idée sur l’emplacement des bancs…, notre proposition serait d’aller 
ensemble (CM et CV) sur le terrain à quelques-uns pour se mettre d’accord et 
discuter également des faisabilités / règlementation et règles d’urbanisme. 
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Un plan sur plusieurs années pourrait être proposer pour lisser les dépenses. 
Marie -Flore PICARD et Jean-Claude BOURGOINT ont rencontré Jacques GLENEAUD, 
adjoint en charge de l’urbanisme et ils ont décidé de se voir mensuellement pour 
suivre ces projets. 
En ce qui concerne la signalétique, les lois et règles sont assez contraignantes sur ce 
sujet. 
Un SIL va être créé à l’initiative de Jacques GLENEAUD : Signalétique Information 
Locale.  

 
Il semble que plusieurs panneaux devraient être restaurés, (ex. celui signalant le 
virage à 90 degrés devant la déchetterie), et que d’autres emplacements s’avèrent 
potentiellement dangereux … (priorité dans l’allée du cimetière non signalée par 
exemple)  
Ce sujet aurait déjà été évoqué durant le 1er mandat du CV. 
Il est important de le réactiver, pour des raisons de sécurité. 
 
Le CV étant force de conseils et également d’études, Jean-Claude BOURGOINT 
propose de conduire une réflexion concrète sur ce thème avec plusieurs autres 
membres du village en correspondance avec Jacques GLENEAUD. 
 

Ø Réfection de la rue de l’église 
 
 
Yves PABOIS a demandé une réunion sur la réfection annoncée de la rue de l’église 
(route départementale) :  
Dans quel sens l’orienter (du centre vers la périphérie ou l’inverse ?), instituer des 
horaires / sens ? modifier le passage des bus (ce qui se révèlerait très couteux / 
abribus et pas forcément productif pour la population), quid des stationnements ? 
(On rappelle que prioritairement, les riverains doivent garer leur voiture dans leur 
propriété) …. 
 
On rappelle enfin que chaque riverain devra réaliser les travaux propres à son 
habitation qu’il souhaiterait entreprendre avant la mise en chantier totale de la rue.  

 
              Le financement des travaux sera pris en charge par la commune et par le 
département. 
 
Yves PABOIS accompagné de Jean-Pierre MARCHAND et Serge RENAUD prend en charge ce 
dossier au titre du CV.  
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Petit rappel du rapporteur :  
Extrait du précèdent CR de la réunion de décembre 2022. 

« Mr PINEAU souhaite notamment notre avis sur la section de rue entre la 
rue des Cluzeaux et celle de l’Aubreçay. Il faut « choisir » entre piste 
cyclable et stationnement au regard de l’étroitesse de la rue ». 

 
Ø Sujets principaux pour 2023  

 
• Accompagner la mise en œuvre des projets dans le cadre de l’Heure Civique 
• Arborisation et végétalisation  
• Signalétique et sécurité 
• Réfection de la rue de l’église  

 
Ø Evènements à venir : 

 
• Sortie séniors (Florence BOURGOINT)  
Prévue le 23 mai au parc de Maulevrier avec visite d’une chocolaterie. 
50 participants et 3 accompagnatrices  
On a réservé quelques rayons de soleil, la pluie ne sera pas la bienvenue "#$  
 

• Salon des jeunes talents : 
Valérie BENATAR et Alyssa CASTANER organisent un salon des jeunes talents qui 
aura lieu les 8 et 9 juillet prochains, salle Simenon. 
2 thèmes ont été retenus : l’eau et thème libre 
L’objectif est de mettre en lumière des jeunes qui ont des talents artistiques 
particuliers. 
L’affiche est en préparation.  
Si cette première édition est un succès, des professeurs d’arts plastiques 
pourraient être sollicités l’année prochaine, et la manifestation pourrait s’ouvrir 
aux communes environnantes.  
 

• Valérie BENATAR propose d’organiser une conférence : conseils techniques pour 
l’installation de panneaux photovoltaïques.  
 

 
 

. 
Ø Questions ou réflexions diverses 
 

• La piste cyclable est-elle toujours d’actualité ?  
Oui, se référer à un article sur ce sujet dans le dernier Marsilly actu  
 

• L’exposition photos Noir&Blanc d’ART’CHRIS organisée par le CV et les arts de 
l’estran a été un succès. 
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• Le 8 Mai et le11 Novembre auront lieu les commémorations des armistices. 

Gilles de RAUGLAUDRE encourage les membres du CV à y participer 
 
 
 
 
 
 
 
 

Prochains évènements musicaux :                    
 

Organisé par Jean-Paul CHAUVET,  
 Concert sous la direction de Colette Schermann  
  Dimanche 14 mai, 17 h30 église de Marsilly  
 
 

 
 
Jazz in Marsilly les 18,19, 20 mai 
Cet évènement musical aura lieu durant le WK de l’ascension sur le port de la 
Pelle et dans les salles communales. 
Organisé par Jacques DRUAUD, en collaboration avec le la Rochelle dixie jazz et 
la mairie de Marsilly qui a participé au financement et à l’organisation du projet. 
Le programme sera diffusé d’ici peu  
De l’aide sera requise pour installer des barrières de protection  
 
 
 

 
 

 
 


